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–  Сергей Николаевич,  что 
можно сказать о первых три-
дцати годах представительно-
го органа власти в Волгодонске?

– Рождение нашей Думы при-
шлось на переломный момент в жиз-
ни России, время, когда рушилось 
и менялось все.

Первый созыв городского парла-
мента Волгодонска начинался прак-
тически с нуля – не было ни Устава 
города, ни Положения о работе 
представительных органов власти, 
ни других регламентирующих доку-
ментов, все это только разрабаты-
валось. И ключевым достижением 
депутатов первого созыва стало, 
безусловно, создание этих осново-
полагающих документов. За это им 
огромное спасибо и низкий поклон.

Сегодня мы по-прежнему поль-
зуемся нормативно- правовой базой, 
созданной депутатами первых дум-
ских созывов.

А первые 30 лет Думы – это, 
можно считать, начало, период ро-
ста и развития, со всеми трудностя-
ми, всегда сопровождающими это 
время.

–  Как бы Вы охарактеризо-
вали нынешний, седьмой созыв, 
работающий в Думе?

– Я думаю, принципиальной 
разницы между депутатами седьмо-
го и любого предыдущего созыва мы 
не найдем. И нынешние народные 
избранники, и те, что работали пять 
или десять лет назад, одинаково 
остро реагируют на проблемы, каса-
ющиеся города в целом или отдель-
но взятого избирательного округа. 
И каждый депутат старается сде-
лать все от него зависящее, чтобы 
решить проблему как можно скорее.

А вот характер работы, конеч-
но, меняется. Сегодня мы работаем 
по уже устоявшейся системе, хотя 
и в нее время от времени вносятся 
изменения. Главное, всегда помним, 
что все, что мы делаем, должно 
быть во благо нашего города и его 
жителей.

–  И все же, если бы Вас по-
просили представить собира-
тельный образ депутата го-
родской Думы VII созыва…

– Практически все сегодняшние 
депутаты – руководители разного 
уровня, обладающие жизненным 
и управленческим опытом.

У нашей Думы – мужское лицо, 
женщин-депутатов всего две. И есть 
еще одна особенность у нынешнего 
созыва Думы. Несмотря на разницу 
в возрасте, партийной принадлеж-
ности, принадлежности к той или 
иной сфере деятельности, у нас есть 
единство в понимании того, что все, 
что мы делаем, должно быть на бла-
го людей.

–  Что, на Ваш взгляд, было 
особенно важным и значимым за 
время работы седьмого созыва?

– Время это оказалось очень 
непростым. Предыдущие выборы 
проходили в сентябре 2020 года – 
в разгар пандемии коронавируса. 
И вновь избранным депутатом при-
шлось сразу начать решать ключе-
вые на тот момент задачи: прини-
мать решения, которые помогли бы 

городским предприятиям выжить 
в этих условиях. И такие решения 
мы находили. Это реально помогло 
многим предприятиям не закрыться, 
сохранить производство, не допу-
стить массовых увольнений. В итоге 
город избежал каких-то глобальных 
потрясений.

А потом пришло еще одно ис-
пытание – специальная военная 
операция и последовавшее за этим 
беспрецедентное санкционное дав-
ление. И снова местному парламенту 
пришлось искать решения, которые 
могли бы помочь городскому бизнес- 
сообществу. Было принято решение 
об освобождении некоторых пред-
приятий от уплаты земельного нало-
га. От уплаты этого налога мы одни-
ми из первых в области освободили 
участников СВО и членов их семей.

И буквально с первых дней все 
депутаты, советы общественности 
включились в помощь участникам 
СВО – сбор гуманитарной помощи, 
поддержку семей военнослужащих.

При этом текущие дела – работа 
с бюджетом, внесение изменений 
в Устав города, взаимодействие 
с городской администрацией – про-
должались в обычном режиме.

–  А есть что‑то из сделан-
ного, чем Вы особенно горди-
тесь?

– Прежде всего, я отметил бы 
нашу работу с бюджетом. Практи-
чески каждое изменение в бюджете, 
принятое Думой, приносит городу до-
полнительные средства. В мае про-
шлого года, например, городу было 
выделено из областного бюджета до-
полнительно 280 миллионов руб лей 
на ремонт дорог. А потом еще более 
500 миллионов – на приобретение 
нового общественного транспорта.

В этом году в марте мы полу-
чили свыше 150 миллионов руб-
лей на компенсацию жилищно- 
коммунальных расходов горожан. 
И велика вероятность, что в бли-
жайшее время бюджет Волгодонска 
подрастет еще на сотни миллионов.

Еще одно направление – благоу-
стройство. К «депутатским» деньгам, 
выделяемым из городского бюджета, 
мы стараемся дополнительно привле-
кать средства софинансирования жи-
телей, и это дает хороший эффект.

Когда в области появились ини-
циативные проекты, наши депутаты 
очень скоро включились в их реа-
лизацию. Каждый год практически 
реализуется несколько таких про-
ектов, инициированных депутатами 
и воплощенных с их помощью. Скве-
ры «Весна» и советско- болгарской 
дружбы, ремонт нескольких школь-
ных стадионов, освещение – все 
из этого ряда. В следующем году 
предполагается с помощью такого 
проекта поддержать спортивный 
центр «Пилигрим».

–  А что в ближайших пла-
нах?

– Очень важно уделять вни-
мание капитальному ремонту со-
циальных объектов. Ближайшие 
на очереди – детский сад «Лесови-
чок» и лицей №16. Подготовлена 
проектно- сметная документация на 
ремонт лицея «Политэк» и школы 
№9. Но останавливаться на этом 
нельзя – в городе есть еще множе-
ство школ и детских садов, требую-
щих ремонта.

Особого внимания заслуживает 
благоустройство городских про-
странств. Сейчас уже начаты рабо-
ты по благоустройству пешеходной 
зоны вдоль сквера «Дружба». Наде-
юсь, мы сможем привлечь средства 
и для ремонта второй его части – от 
улицы Энтузиастов до проспекта 
Курчатова.

Проблем у города, конечно, не-
мало, но вместе мы справимся.

–  Спасибо за беседу.

Вспомнить прошлое помогали 
подшивки газет за прошед-

шие 30 лет, архивные материалы, 
фотографии, размещенные на стен-
дах в холле.

В зале, помимо действующих 
депутатов, собрались депутаты 
прошлых думских созывов, пред-
ставители общественных органи-
заций, почетные граждане города, 
заместители главы администрации 
Волгодонска. Почетное место в пре-
зидиуме занял Сергей Шерстюк, один 
из самых известных «долгожителей» 
городской Думы, депутат пяти со-
зывов, возглавлявший городской 
парламент в 2001-2005 годах.

Открывая заседание, председа-
тель городской Думы – глава Волго-
донска Сергей Ладанов напомнил, 
как 30 лет назад начиналась история 
городского парламента.

–  За каждым думским созывом – 
напряженная работа, принятие ре-
шений, влияющих на жизнь нашего 
города, – сказал Сергей Николае-
вич. – Первые депутаты заложили 
основы правовой системы, по кото-
рой город живет до сих пор, нынеш-
ние продолжают начатое и делают 
все для улучшения жизни горожан. 
Но  одно  остается  неизменным: 
Дума все эти годы работала и ра-
ботает с полной отдачей.

Депутат первого, второго и чет-
вертого думских созывов Евгений 
Февралев вспоминал, как непро-
сто было работать первому составу 
Думы при полном отсутствии регла-
ментирующих документов, которые 
им же и пришлось создавать.

Именно тогда, считает Евгений 
Васильевич, были заложены основы 
коллективного принятия решений, 
и немало усилий к этому приложил 
первый председатель Думы и пер-
вый глава администрации Волгодон-
ска Вячеслав Хижняков.

На долю второго созыва при-
шлось принятие очень непростого, 
но оказавшегося для Волгодонска 
судьбоносным решения о возобнов-
лении строительства Ростовской АЭС. 

В Волгодонске отметили 30‑летие городской Думы и День местного самоуправления

«Вместе 
справимся»

Городская Дума Волгодонска отметила 30‑летие.  
О том, какими были для нее эти 30 лет, мы беседуем 
с председателем Думы – главой города Волгодонска 

Сергеем ЛАДАНОВЫМ.30 лет – с городом 
и для города
Парламентский час, открывший заседание городской Думы 18 апреля, 
был посвящен 30‑летию городского органа представительной власти

Людмила Ткаченко, представ-
лявшая интересы избирателей 
в Думе двух созывов и возглав-
лявшая ее с 2015 по 2020 годы, 
действующие депутаты Алексей 
Брежнев и Петр Горчанюк (предсе-
датель Думы пятого созыва), тоже 
работавшие в нескольких созывах, 
рассказали об особенностях депу-
татской деятельности в разные годы.

Принятие Положения о помощ-
никах депутатов, создание 

Контрольно- счетной палаты, Об-
щественной палаты, Молодежного 
парламента, Совета старейшин – это 
лишь небольшая часть того, что 
было создано и узаконено городской 
Думой за годы ее существования.

А сколько решений, так или ина-
че влияющих на повседневную жизнь 
горожан, приходится принимать го-
родскому парламенту на каждом 
заседании! В Думе посчитали: за 
тридцать лет ее существования было 
проведено 430 заседаний и принято 
более 4000 решений.

Сегодня в Думе работает уже 
седьмой созыв. Ему тоже приходит-
ся осуществлять свою деятельность 
в непростых условиях: в самом на-

зывов, их помощников, работников 
аппарата Думы, представителей 
СМИ. А в заключение – общее фото 
на память.

На следующий день, 19 апре-
ля, в ДК им. Курчатова 

состоялось торжественное меро-
приятие, посвященное 30-летию 
городской Думы и Дню местного 
самоуправления. День местного 
самоуправления отмечается в Рос-
сии 21 апреля с 2013 года. Дата 
выбрана не случайно: 21 апреля 
1785 года – день издания Жало-
ванной грамоты городам. Этот 
документ, подписанный Екатери-
ной II, положил начало развитию 
российского законодательства 
о местном самоуправлении.

В зале ДК собрались депутаты 
всех созывов городской Думы, ру-
ководители города, представители 
предприятий, общественных орга-
низаций, помощники депутатов.

Поздравить горожан с 30-лети-
ем местного парламента приехали 
министр промышленности и энер-
гетики Ростовской области Андрей 
Савельев, депутат Государствен-
ной Думы Виктор Дерябкин, депу-
таты Законодательного Собрания 
Ростовской области Виктор Халын 
и Алексей Мисан.

Андрей Савельев поздравил 
волгодонцев от имени губернато-
ра Ростовской области Василия Го-
лубева. В приветственном адресе 
глава региона назвал Волгодонск 
гордостью донского края и поже-
лал его жителям новых свершений.

Виктор Дерябкин отметил 
большой вклад Волгодонска и его 
жителей во все, что делается в Ро-
стовской области. А Виктор Халын 
назвал самый молодой город обла-
сти городом, умеющим отстаивать 
свое мнение.

С приветствием к собравшим-
ся обратился недавно вступивший 
в должность глава администрации 
Волгодонска Юрий Мариненко.

–  Работая в дружном танде-
ме, две ветви власти – предста-
вительная и исполнительная – 
могут сделать гораздо больше, 
что и происходит в Волгодон-
ске, – подчеркнул Юрий Иванович 
и пожелал горожанам новых успе-
хов и надежных соратников во всех 
делах.

А председатель городской 
Думы – глава города Сергей Ла-
данов напомнил, что Волгодонск – 
наш общий дом, и главное в этом 
доме – преемственность поколений.

Продолжение строительства атом-
ной станции и последующий ввод ее 
в эксплуатацию позволили городу 
выбраться из экономического кризи-
са девяностых и встретить новый век 
уже в качестве города- донора. А за 
счет «атомных» денег в Волгодонске 
были построены многие важные со-
циальные объекты.

Сергей Шерстюк, вспоминавший 
годы своего руководства третьим 
созывом Думы, отметил, что этот со-
став был очень профессиональным. 
Депутатские комиссии возглавляли 
люди с огромным жизненным и про-
фессиональным опытом – Татьяна 
Воронько, Виктор Фирсов, Вален-
тин Егоров, Николай Речкин, Виктор 
Дорохов, и потому все решения при-
нимались взвешенно.

чале – пандемия коронавируса, по-
том – специальная военная операция 
с последовавшими за ней беспреце-
дентными экономическими санкциями.

Но народные избранники справ-
ляются. И стараются всегда помнить: 
главным в их жизни при любых усло-
виях должен оставаться избиратель.

Парламентский час завершился 
награждением депутатов разных со-

Входе торжества почетными грамотами, благодарностями и 
благодарственными письмами Законодательного Собрания РО, 

депутата ГД, администрации Волгодонска, Волгодонской городской 
Думы были награждены депутаты городской Думы разных созывов, 
работники аппарата Думы, городской администрации, предприятий 
Волгодонска.

А праздничную атмосферу мероприятия создали замечательные 
концертные номера, подготовленные участниками лучших творче‑
ских коллективов. Материалы подготовила Екатерина АЛЕКСАНДРОВА


